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自由黨決直選與功能界並進
加強新界東地區工作 周梁暫未考慮出選新界西

公民黨抽水 聲言激搞灣區

超級區議員門檻 民主黨倡限10人

單仲偕擬選特首 劉慧卿大唱反調

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）各大政黨紛紛積極部署區議會及立

法會選舉，不過，自由黨主席劉健儀卻指，還未就年底區選做具體部

署，但已加強地區工作，尤其是在新界東將會投放更多資源。在立法

會選舉方面，自由黨會堅持直選及功能界別「兩條腿走路」，亦會汲取

過去黨的理念未能清晰傳遞給市民的經驗教訓，相信會得到市民支

持。至於一直盛傳會「重出江湖」的副主席周梁淑怡則表示，仍未考

慮是否會出選，只說「世界上沒有不可能的事」。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港電台管理層被指
叫停「支聯會」主席司徒華公眾追思會網上直播，署理
廣播處長梁松泰否認是「忽然低調」，強調不作直播是管
理層集體決定，有關司徒華逝世的新聞是以新聞的方式
處理，新聞部每5至10分鐘直擊追思會和安息禮拜。

貼直播超連結 稍後足本上載
梁松泰昨日在港台團拜活動後回應傳媒查詢時稱，原

本有計劃就追思會作網上直播，後來知悉司徒華治喪委
員會已提供直播服務，故不想重複安排，但在港台網頁
提供超連結至治喪委員會訊號的直播。他說這是管理層
同事一齊作的決定，自己和剛約滿的前廣播處處長黃華
麒亦有給予意見，但拒絕透露內部討論過程；至於相關
做法是否不足則見仁見智，又指港台稍後會把全程約7至
8小時的追思會數碼化及上載港台網頁。

港台節目製作人員工會主席麥麗貞則聲言，港台把追
思會全程上載網頁是亡羊補牢的做法，強調港台作為公
共廣播機構，有責任廣播公眾關心的議題，要求管理層
解釋當初叫停直播是否涉及特區政府施壓。

不直播司徒華追思會
梁松泰解釋無謂重複

唐英年周日啟程訪星
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政務司司長

唐英年將於星期日（2月13日）下午啟程前往新加
坡訪問。在訪問期間，唐英年將會晤當地政府官
員，了解新加坡的最新發展。除此之外，他也會參
觀廢物處理和骨灰龕設施。唐英年將於2月16日返
抵香港。

在他離港期間，教育局局長孫明揚將署理政務司
司長職務。

麥偉德獲委高院原訟庭法官
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）司法機構委任麥偉

德資深大律師為高等法院原訟法庭法官，任命於
2011年2月10日起生效。

有關任命由行政長官根據司法人員推薦委員會的
推薦而作出。

由於麥偉德在獲委任前是律政司刑事檢控專員，
他在加入司法機構後的6個月內不會處理任何涉及政
府的刑事審訊、上訴或民事案件。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港研究協會最
新民調結果顯示，受訪者對特首曾蔭權的整體滿
意度評分為3.03分，與上次調查下跌0.16分，11項
表現的滿意度評分中，6項評分錄得下跌，5項上
升。調查機構認為，結果反映市民認為特首最近
兩個月的表現未如理想，相信與申亞撥款不獲立
法會通過及早前推出的穩定樓市措施效用漸失有
關。協會於2月1至7日成功訪問了1,072名市民，以
了解市民對特首曾蔭權及其八項基本施政方針的落
實成效和三項領袖特質的滿意度，以1分為非常不滿
意，2分為不滿意，3分為一般，4分為滿意，5分為
非常滿意。

全方位發展經濟等項評分升
調查發現，受訪者對特首曾蔭權11項表現的滿意

度評分排名變化較大，其中「建立和維繫良好的特
區與中央關係」跌0.18分，以3.28分繼續排在榜首；

「全方位發展經濟」錄得0.02分的升幅，得3.18分，
排第二位；「促進與國際社會的聯繫」得分錄得
0.03分的升幅，得3.12分，繼續排在第三位；「遠見」
亦錄得0.03分的升幅，得2.54分，排名上升3級至第
八位；「提升管治能力」錄得0.16分的跌幅，排名
下跌一級至榜末。

協會負責人表示，市民對特首各項滿意度評分中
有7項不足3分，低於一般水平，反映特首部分工作
表現與市民的期望仍有一定差距，尚有改善的空
間。

特首整體滿意度
民調評分微跌

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港
電台昨舉行「吉慶有餘新春團拜」活動，商務及經濟
發展局局長劉吳惠蘭、署理廣播處長梁松泰、商務及
經濟發展局常任秘書長謝曼怡及廣播事務管理局主席
何沛謙等主禮，聯同12家本地電子傳媒代表聚首賀
歲，祝願香港廣播業新一年百尺竿頭，更進一步。

劉吳惠蘭致辭時表示，過去一年，香港經濟復甦強
勁，百業興旺，港台也見積極創新、開拓新路線，又
連繫香港的觀眾和聽眾到上海世博、南非世界盃、廣
州亞運等，並銳意透過更多新製作，培育本地影視製
作人才，協助提升本地創意產業水平。她祝願業界在
兔年繼續發揮創意，為廣大市民製作更多元化及創意
的節目。 香港文匯報記者曾慶威 攝

港台團拜

踏進後政改時代，今明兩年又是選舉年，政壇

形勢確實瞬息萬變，各大政黨為求「開疆拓土」，

早已籌劃區議會及立法會兩場「大選」。面對後有

公民黨來勢洶洶，力搶反對派陣營「大佬位」；

前有激進憤青幫「人民力量」矢言狙擊，民主黨

自不然要「攝高枕頭」，部署「應敵之策」。自明

聽說，白鴿黨8名立法會議員，去年8月份已趁立

法會 暑期間，於上水雙魚河閉關集思。除評估

新形勢外，更諮詢現任議員來屆意向。席間，九

龍東立法會議員肥仔明堅決表明，將會退下火

線；更積極培養「李派」新丁李耀基接棒。不

過，黨內大佬屬意胡志偉，認為李耀基有待磨

練，今屆只能「練兵」，待2016年才有機會正式

「入局」。

「下屆不可能無新人上位」
08年立法會選舉，民主黨眾多「千年老二」，只

得一個甘乃威於港島區成功突圍，卻給一眾地區

中坑一個「美麗的期望」。他們莫不翹首以待「大

佬」來屆讓出席位，真正推動民主黨年輕化步

伐。有白鴿黨人坦言，現任8名立法會議員雖

「年紀不大」，但「議事廳的工齡」卻不短，大部

分「一坐10多年」，「計條數點都要退下來，讓第

二、三梯隊上位」。因此，在政改方案通過後，民

主黨已就2012年立選作出部署，並討論到接班的

問題：「下屆不可能沒有新人上位，但大部分大

佬都未想引退。而現在有肥仔明表明意願，多少

可以紓緩地區壓力及千年老二的怨氣。」

倘區選成績佳冀李華明留任
肥仔明退意堅定，但他亦非「省油燈」，不會無

條件把九東票源拱手相讓。據悉，他極希望扶植

親信李耀基接棒。不過，白鴿黨經內部評估後認

為，若年底區議會選舉黨的成績只屬一般，便只

會全力保住九東一席，並由等了十多年的「千年

老二」胡志偉上位。若區選成績良好，也希望肥

仔明「多坐一任」，爭取九東兩席，再慢慢培養李

耀基接棒。雖然如此，有白鴿黨地區人士認為，

九東形勢存在極大變數。若公文袋黨魁梁真的過

區港島，而只由梁派的余冠威之流頂上的話，形

勢將大為不同。

李耀基或可搏九東毋需等4年
此話怎講？他指，08立法會選舉中，黨魁梁是

最後一名勝出，與社民連主席陶君行相差不足一

萬票，故黨魁梁的票源並不是太穩。黨魁梁一

去，公民黨的九東票源勢必大跌；而李耀基的實

力亦不弱，「兩家票源一升一跌相互抵銷後，實

力可謂叮噹馬頭。故此，李耀基大可放手一搏，

毋需多等4年。」

擬胡志偉李耀基分2名單選九東
有白鴿黨地區人士則透露，黨內初步構思，由

胡志偉與李耀基分兩張名單參選九東。不過，李

耀基只屬練兵性質，所分得的選區數目較少。總

之，要保證胡志偉成功「入會」：「如果肥仔明

和李耀基合組名單，多爭取一個議席的話，以胡

志偉的得票率，分分鐘再輸多一次，再度與議會

無緣。因此，黨內仍在評估形勢當中。」

盼張文光「再坐一會」
選舉部署自然要力求不失，為在議事堂多一席

便多幾分叫價「牙力」。在功能界別，同樣希望可

以退休的教育界功能界別議員張文光，因教協會

長馮偉華「拒絕」接棒，可能要繼續披掛上陣：

「馮偉華現擔任副教授，若做立法會議員的話，他

的學術之路便會行人止步。這也是他猶豫不決的

主因。」有白鴿黨人則直言，馮偉華始終不是

「同黨」中人，若由張文光「再坐一會」，對黨更

為有利。

李華明言退交棒李耀基 大佬另撐胡志偉

劉健儀昨日聯同副主席方剛及周梁淑
怡、立法會議員張宇人與傳媒茶敘，透露
早前黨內曾經進行民調，發現周梁淑怡在
新界西的支持度尚算不錯，而新界東為自
由黨的發源地，未來會投入更多資源服務
選民，但出選人選未定。

劉健儀：官商合作振經濟就業
劉健儀強調，自由黨一直堅持中間偏右

的路線，這是其他政黨所沒有的。對過往
對手常以口號式批評自由黨，她坦言：

「一句官商勾結說出來相當容易，但對自
由黨並不公平，其實官商可以合作，搞好
經濟就可以增加就業，便能改善民生問

題。但選民未必很明白自由黨的理念。」
她認同，經最低工資一役，自由黨被人誤
會是偏袒商界，因此未來會加強地區工
作，包括舉行一些關懷弱勢社群的活動。

周梁促訂長遠政策 勿只「派糖」
劉健儀又認為，現時中產階層置業困

難，要求政府每年供應「限呎樓」給本地
居民購買，並為中產市民提供租屋免稅
額，並建議政府增加部分有困難長者的生
果金額。周太則指，香港的競爭對手新加
坡在制訂各項政策時，都循長遠規劃為
眼點，批評特區政府往往 眼當前事務：

「今年發現哪些組群有急切需要，就派錢

給他們，沒有長遠的規劃。」
周太又表示，雖然外界認為現屆政府

只剩18個月「執政期」，但「好政策並
無時限」，即使新一屆政府亦應該繼續
採用，故特區政府須具備長遠的目光：

「不是目前提了很多構思出來便懸而未
決，例如03年政府提出孫九招打擊樓市
後，保證每年提供2萬個單位，可惜到
07年開始，一直未有達標，真是要與當
局算一算帳！」

「環珠江口宜居灣區建設重點行動
計劃」研究（灣區研究）成為反對派

的政治抽水工具。公民黨由黨魁梁家傑與副主席黎廣德
牽頭下，於昨日下午聯同11個團體舉行記者會，聲言

「灣區研究」是「愚民諮詢，偷步行動」，並提出包括把
今日結束的諮詢期延長6個月、一切規劃決策以「民間
主導、政府促成」等4個要求。

率11影子組織爭曝光
不過，「浩浩蕩蕩」的11個團體多為公民黨的「影子

組織」，負責發言代表不少都與該黨有緊密聯繫，例如
以社區發展動力培育代表出席活動的巫 泰，本身就是
公民黨成員；該黨成員司馬文創辦的「創建香港」，就

派出項目經理譚家欣發言；由黎廣德擔任主席的公共專
業聯盟，則派出副主席莫乃光「撐場」。

在記者會舉行期間，發展局發出新聞稿，發言人強調
當局會繼續聆聽持分者及公眾的意見，並會在未來2個
月舉行公眾論壇和研討會。

雖然當局順應民意舉行多場公眾論壇和研討會，但公
民黨等多個團體仍然堅拒「收貨」，聲言當局在區域性
規劃的程序上存有問題，其中在社交網站有份建立「反
對香港『被規劃』行動組」的陳榮慰更揚言，會繼續於
網上發動網民於今日下午到規劃署「踩場」，要求與規
劃署署長梁焯輝對話，惟他不願評估最終有多少人會響
應出席。　

■香港文匯報記者 鄭治祖

無理取鬧

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會
最快下月初就《2012年行政長官選舉（修
訂）條例草案》及《2012年立法會選舉

（修訂）條例草案》恢復二讀，民主黨今
日將召開黨團討論屆時會否提出修訂。民
主黨副主席劉慧卿稱，現時黨內聲音傾向
反對將地區直選每區議席上限增至9席，
至於「超級區議員」提名門檻或建議降至
10人。

根據特區政府草案建議，每個直選選區
的議席上限，由現時的4至8席修訂為5至9
席。

劉慧卿重申，民主黨內有意見認為，在
比例代表制下，議席太多會削弱議員認受

性，「每區9席真是太多，最後1名當選議
員只需持4%至5%的票就可低票出線。」
被問及其餘反對派的取向時，劉慧卿則揚
言「唔知佢地點睇」，「大家無傾過，佢
地好似唔係咁緊張。」

懶理狙擊 稱「唔識人民力量」
對黃毓民與陳偉業早前高調退出社民連

後另組「人民力量」，更矢言要在區議會
選舉狙擊民主黨及民協到底，劉慧卿就形
容，自己無興趣與他們糾纏，並指狙擊沒
有甚麼大不了，「我唔知咩力量，最緊要
是切忌人身攻擊，我希望大家做些有品味
的事。」

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）行政長
官選舉將於明年3月舉行，曾在特首選舉
慘敗的公民黨黨魁梁家傑，早前高調表
明，有意捲土重來。不過，民主黨副主席
單仲偕卻「放風」有意挑戰，更事先聲
明，屆時「不會讓票」。民主黨另一副主
席劉慧卿昨與傳媒茶敘時，則大唱反調，
揚言個人不會支持，並質疑單仲偕屆時需
要說服黨員甚至選民；但她不反對民主黨
派人參選特首選舉委員會。

單仲偕期望，帶領民主黨主動出戰行政
長官選舉，並發動地區參與爭取市民簽名
支持。對於單仲偕的期望，劉慧卿聲言，
參選只會為小圈子選舉「塗脂抹粉」，並
認為參選決定須交由黨大會表決，「一個
出選都有保留，仲話出多幾個咁得意，我
覺得好難向市民解釋，好彩單仲偕冇話民
主黨決定。」至於年底舉行的特首選舉委
員會選舉，劉慧卿則支持民主黨部署參
選，並指「有得贏冇理由唔選」。

民建聯請財神觀塘「派金」
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）民

建聯觀塘支部每年逢年初七都會聯同
「財神」巡遊觀塘區向街坊拜年，送上
新年祝福，今年亦一如既往，並在觀
塘支部主席陳國華帶領下，聯同區議
員柯創盛、麥富寧、簡銘東與施能
熊、民建聯人力事務副發言人顏汶羽

等。
隊伍由觀塘市中心出發，先後到油

塘、藍田、秀茂坪與彩盈等地區，並
即席向市民送上金幣，希望政府新一
年能夠撥出額外資源，制訂「抗通脹
保民生」措施，協助市民紓緩生活壓
力。

■自由黨領導層昨向傳媒拜年。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

■民建聯觀塘支部巡遊觀塘向市民拜年。圖為陳國華等人向市民同賀新春。


